

L'inauguration de la sculpture de la Maison de la Santé à Sembrancher est une reconnaissance officielle envers les médecins, le préfet émérite Jean-Maurice Tornay et les autorités politiques. Le préfet actuel, Alain Maret entend bien «anticiper et répondre aux besoins de demain afin de pérenniser l'initiative ô combien réaliste et visionnaire de nos précurseurs.» ► TEXTE: MAG ► PHOTOS: ALAIN MARET

Santé

## Réussir ensemble!



La délégation présidentielle et l'artiste: Joachim Rausis, Orsières, Stève Lattion, Liddes, Bernard Giovanola, Sembrancher, initiateur ancien président, Christophe Maret, Val de Bagnes, Gilbert Tornare, Bourg-St-Pierre, Marie-Madeleine Luy, Sembrancher, et Michel Favre. ...

Rappelons que la Maison de la Santé du Grand Entremont est née de la réflexion conjointe des médecins et des autorités d'Entremont pour répondre à la pénurie médicale annoncée et pour une meilleure efficacité des soins. Les médecins déjà installés dans le district se sont unis, en 2016, sur un site unique et central à Sembrancher. Depuis lors, plusieurs jeunes médecins les ont déjà rejoints et des médecins spécialistes viennent régulièrement consulter à Sembrancher. La forma-

tion de la relève médicale est également un objectif prioritaire et le centre a accueilli plusieurs apprenties assistantes médicales et des médecins en fin de formation. À Sembrancher, le regroupement sur un même site du service médico-social d'Entremont et de nombreux acteurs paramédicaux est aussi un avantage. Il y a quelques jours, une plaquette commémorative a été scellée dans le socle de la sculpture réalisée par Michel Favre. On a sollicité le préfet d'Entremont, Alain Maret, pour nous parler de cet acte de reconnaissance.

**Selon nos informations, c'est le prix d'Entremont 2021 qui a déclenché ce processus de remerciement?**

Le Conseil de district a octroyé le «prix d'Entremont» 2021 aux médecins travaillant au Châble, à Orsières et à Sembrancher dans les années 2010: soit François Barmettler, Gilbert Bruchez, Denis Chevalley, Jean-Pierre Deslarzes, Bernard Darbellay, Gilbert Darbellay, ainsi qu'au préfet Jean-Maurice Tornay, qui par leur questionnement, leur réflexion, leur engagement, leur implication ont concouru grandement à l'obtention du soutien



L'équipe médicale: Corinne Cohen, médecin généraliste, Philippe Zufferey, médecin généraliste, Jean-Pierre Deslarzes, médecin généraliste, initiateur, Alicia Bardet, pédiatre, Gilbert Bruchez, médecin généraliste initiateur, Gilbert Darbellay, médecin généraliste initiateur, Lucile Bois-Farinaud, médecin généraliste, François Barmettler, médecin généraliste initiateur, Paula Félix, médecin généraliste. ...

des communes du Grand Entremont pour la réalisation de cet espace de la santé inauguré en 2018. On peut donc dire que le rôle pionnier des médecins d'Entremont et du préfet a été reconnu officiellement par l'octroi de cette récompense.



**«La Maison de la santé du Grand Entremont remplit pleinement sa mission»**

Alain Maret  
Préfet d'Entremont

**Et le lien s'est fait naturellement entre la décision de Conseil de district et la pose d'une sculpture?**

Le relais a été pris par l'association de la Maison de la Santé du Grand Entremont qui a repris cette proposition à son compte et les 6 présidents de communes en fonction aujourd'hui ont décidé d'allouer une œuvre artistique à cette reconnaissance en passant commande d'une sculpture à l'artiste de Martigny, Michel Favre, sur les aimables conseils de Léonard Gianadda.

**La réalisation ne s'est pas faite en un jour, on imagine que le temps de la réflexion a été assez long?**

Le temps de la cogitation, de la réalisation de la maquette avec de la cire de modelage très malléable et permettant à ce stade de peaufiner déjà les détails des postures et des visages, de la construction du moule de coulage en céramique, du coulage proprement dit du bronze, à très haute température, dans une fonderie spécialisée en Allemagne, puis du ciselage final avec des poinçons, des burins, des limes, des grattoirs, des outils pour poncer, polir et faire ressortir les nuances et les particularités de la sculpture, c'est pratiquement une année plus tard jour pour jour que la pose s'est faite, soit le 27 octobre 2022: elle a été effectuée par les collaborateurs de l'entreprise Manenti Farquet sous l'œil attentif de l'artiste.

**L'artiste, Michel Favre**

Beaucoup le connaissent, ou du moins, ont vu quelques-unes de ses œuvres à Martigny. Elles ne passent pas inaperçues tant elles nous parlent si nous prenons le

temps de ralentir le pas pour les regarder. Les personnages conçus par Michel Favre installent une proximité avec le public qui se sent interpellé. Discret, peu bavard, mais très présent, Michel Favre sait laisser la place à ses personnages et à tous ceux avec qui il entre en résonance. Son regard posé se concentre et toute sa personne prend son temps. ■

Infos: [www.medidranse.ch](http://www.medidranse.ch)

**LA SCULPTURE, UN SYMBOLE FORT**

Vous pouvez laisser libre cours à votre imagination et percevoir dans les sept personnages qui soutiennent les deux pans préfigurant la Maison de la Santé, les sept présidents d'alors (2018) des communes de Bourg-St-Pierre, de Liddes, d'Orsières, de Sembrancher, de Vollèges de Bagnes et de Bovornier, ou alors les six médecins du moment accompagnés du préfet!